

Une association et un site pour les collectionneurs d'euros

Les Amis de l'€uro



A monnaie nouvelle, méthodes nouvelles et nouvelle association de collectionneurs. Depuis déjà un an, l'€uro a son association : les Amis de l'€uro, AD€ pour les intimes.

MÉTHODES NOUVELLES ? IMPÉRATIF !

D'abord, pas question de créer une association localisée, l'€uro est la monnaie de quinze pays différents et a des collectionneurs sur la planète entière.

Ensuite, les nouvelles vont très vite pour l'€uro. Et elles sont importantes. Exemple ?

Dans la semaine qui a précédé l'écriture de cet article, la liste des cinq prochaines pièces commémoratives de 2 euro était en ligne avec les photos pour trois d'entre elles !

Toujours cette même semaine, les AD€ organisaient une commande groupée pour le BU d'Italie 2004 et pour le BU de Finlande 2004 avec la 2 euro com-

mémorative : évidemment, succès massif.

Ces informations et toutes les autres, ne pouvaient attendre une réunion des membres (d'ailleurs, où l'organiser ? A Francfort ?), aucune ne justifiait un courrier papier (hors de prix ! Un euro tout compris par membre !), une seule solution, Internet.

Toutes les infos, les bons plans, les nouvelles images, les nouvelles variétés et fautes sont mis sur le site de l'association au plus tard 24 heures après leur communication à l'association et, pour les occasions importantes à ne pas laisser passer, un courrier électronique est envoyé aux 175 membres sur 210 qui ont internet... et ils sont informés en moins de deux jours : révolutionnaire !



BU Vatican 2004 : le coffret BU du Vatican 2004, fabriqué à 80 000 exemplaires.

MAIS QUI SONT LES AMIS DE L'€URO ?

C'est une association du type loi 1901 qui a pour but de promouvoir la connaissance de la monnaie unique, tant parmi ses membres que dans le grand public. Déposée au Journal Officiel du 20 décembre 2003 (n° 1783), elle a été fondée par Maurice Kolsky, Jean Pirot, Saro Hamparsumyan et Olivier Fournier. Elle compte déjà 210 membres aussi bien en région parisienne qu'en province, en Grèce qu'aux États-Unis ! Chacun a envoyé les 10 €

de cotisation au secrétariat, 46, rue Vivienne, 75002 Paris, avec son adresse e-mail jointe sur papier libre, avant d'être accepté par le bureau.

Le site internet, <http://www.amisdeleuro.org>, recense déjà près de 15 000 visiteurs. Il comporte une partie publique, ouverte à tous, et pour les membres, un espace réservé avec plus de deux cents pages exclusivement consacrées à l'€uro : le « catalogue €uro » qui regroupe les caractéristiques, prix d'émission, descriptions et particularités de tous les coffrets BU/BE et des pièces commémoratives circulantes et ...



Pièce fautive : cette pièce de 1 euro a été frappée sur flan de 20 centimes ; elle pèse 5,79 grammes, mais a le diamètre d'une pièce de 1 euro à cause de son écrasement par la presse.

Le Bureau des Amis de l'Euro



Olivier Fournier, Président



Maurice Kolsky, Président fondateur



Saro Hamparsumyan, Trésorier



Frédéric Dormoy, Secrétaire



Jean Pirot, Secrétaire fondateur



Tintin : éditée à 50 000 exemplaires en qualité Belle Épreuve, cette pièce a été l'héroïne d'un engouement certain à la fois par les numismates et par les tintinophiles. Avec un prix d'émission fixé à 31 euros en avril, elle s'envole désormais sur le marché aux environs de 80 euros...

non-circulantes depuis 1999. Bien entendu, la place étant infinie et gratuite sur Internet, le tout est fort bien illustré : en effet, près de mille photos viennent présenter et compléter les nombreuses descriptions de la rubrique. On y trouve aussi tous les tirages, à jour, des monnaies circulantes. Par ailleurs, les artefacts et variétés occupent une place importante de la rubrique avec des photos de très grande qualité afin de cerner au mieux les erreurs de frappes et les différences entre deux variétés ; ces photos sont complétées par des pointages réalisés par certains de nos membres. Enfin, toutes les nouvelles séries de billets Euro sont présentées sur le site Internet au fur et à mesure de leur apparition. En outre, les adhérents complètent ces informations au fil de leurs découvertes.

Toujours sur le site Internet, la rubrique « nouveautés » regroupe les informations récentes afin de présenter aux membres les moyens les plus efficaces d'obtenir les coffrets BU/BE et monnaies commémoratives. On y trouve également la liste complète des membres de l'association avec leur adresse e-mail, s'ils en possèdent une, et leur département de résidence afin de favoriser les rencontres. Se trouvent aussi en ligne la liste des petites annonces réservées aux membres ou encore une rubrique présentant la vie de l'association depuis sa naissance jusqu'à ce jour.

Toujours sur <http://www.amisdeleuro.org>, les membres trouvent un forum de discussion très actif qui a enregistré plus de

3 000 messages en moins de huit mois. Ce forum sur lequel seuls les membres peuvent s'exprimer et discuter librement, traite de tous les sujets relatifs à l'Euro, des objectifs de l'association, de ses projets, et ce toujours sans limite géographique afin de permettre aux informations de passer d'une personne à toutes les autres en quelques instants...

Grâce aux informations parues sur le site de l'association, de nombreux membres ont ainsi pu se procurer le coffret BU de Saint-Marin ou encore, pour les plus chanceux, le BU du Vatican à leur prix d'émission.

Nouveau projet mené par l'association depuis début mai : les commandes groupées. Grâce à l'effort personnel bénévole de certains, les AD€ ont pu proposer à leurs membres au mois de mai le coffret BU Belgique 2004, de même, en juin pour le coffret BU

d'Espagne 2004 et le coffret trois pièces Saint-Marin 2004. Devant le succès rencontré, l'aventure a été renouvelée en septembre pour les BU Finlande et Italie 2004. Dans les mois à venir, l'association proposera à ses adhérents les coffrets BU 2005 d'Irlande, de France ou encore ceux d'Allemagne. Évidemment, ce service est réservé aux membres car les AD€ ne sont pas une boutique mais une association de collectionneurs.

Aujourd'hui 210 AD€, demain 1 500 pour peu que le recrutement de nouveaux membres s'accélère. En effet, chacun peut apporter ses découvertes personnelles (car les découvertes d'euros de collection se font aussi dans les porte-monnaies et dans les porte-feuilles !) et les partager avec tous. Et, si nous avons des bénévoles et des moyens, l'association s'étendra vers les non-connectés par des courriers papier réguliers avec des infos. Puis l'an prochain, la participation à la rédaction d'Euro 3 et dès 2006 avec les nouveaux pays de l'euro, de nouvelles aventures ! §

Olivier Fournier
Président, AD€ 002
president@amisdeleuro.org



Belgique 2004 : le coffret BU de Belgique 2004, tiré à 40 000 exemplaires, commémore cette année les 140 ans de la Croix Rouge.

